



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Mesures en faveur du retour à l'emploi

Question au Gouvernement n° 2751

Texte de la question

MESURES EN FAVEUR DU RETOUR À L'EMPLOI

M. le président. La parole est à Mme Marguerite Deprez-Audebert.

Mme Marguerite Deprez-Audebert. Ma question s'adresse à Mme la ministre du travail.

Madame la ministre, les chiffres de l'emploi s'améliorent globalement, mais il reste des poches de résistance et nous allons entrer dans le dur. Le combat pour lutter contre le chômage a plusieurs armes ; l'innovation en fait partie, et vous en êtes convaincue, j'en suis sûre.

Dans ma région des Hauts-de-France, où le chômage est encore trop élevé malgré une amélioration sensible en 2019 et où des postes restent malgré tout à pourvoir, le service public de l'emploi local – SPEL – et la ligue d'athlétisme ont organisé un « job dating » plutôt innovant et efficace : vendredi dernier, au stade de Liévin, dans le Pas-de-Calais, a eu lieu la deuxième édition de l'opération « du stade vers l'emploi ». Des demandeurs d'emploi et des recruteurs potentiels se sont rencontrés anonymement lors d'épreuves sportives avant de se présenter pour de véritables entretiens d'embauche.

La perspective du boom économique lié aux Jeux olympiques de Paris n'est pas la seule à l'origine de cet événement auquel vous avez assisté et même participé, madame la ministre. En effet, ce premier contact à travers le sport permet une sensibilisation au respect des règles, du collectif, du partenaire et au dépassement de soi, autant de valeurs inhérentes au sport. La rencontre a également été l'occasion de faire connaître aux demandeurs d'emploi des métiers ignorés ou en tension. Cette opération d'inclusion par le sport était destinée à des candidats plutôt jeunes, peu ou pas diplômés, peu familiers des stades et issus de territoires parfois oubliés ; elle leur a permis de se faire repérer par leur comportement ou leur savoir-être, souvent aussi importants que les compétences.

Un an après la première édition, près de 75 % des participants à l'opération avaient trouvé un emploi. Madame la ministre, de telles actions n'ont-elles pas vocation à se multiplier dans l'hexagone ? Quelles autres initiatives innovantes seriez-vous prête à encourager ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe MODEM. – M. Rémy Rebeyrotte applaudit également.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre du travail.

Mme Muriel Pénicaud, ministre du travail. Madame la députée, je vous remercie de votre présence auprès de moi à Liévin vendredi dernier. En effet, le sport fait partie des leviers vers l'emploi : il permet de casser les codes classiques du recrutement, de retrouver confiance en soi et de déceler des potentiels.

Oui, l'innovation fait partie des armes de lutte contre le chômage. Le taux de chômage baisse de manière significative : dans votre département, il est passé de 11,6 % à 10,2 % en deux ans, mais c'est encore beaucoup. Même si le nombre de contrats à durée indéterminée est plus élevé que jamais, que les taux d'emploi et d'apprentissage sont meilleurs que jamais, nous ne devons laisser personne au bord du chemin. Les innovations sont nombreuses : le même jour, votre collègue Anne-Laure Cattelot nous a présenté une autre innovation très intéressante dans le département du Nord.

Le sport fait partie des leviers à mobiliser. Grâce au soutien du ministère du travail et du comité d'organisation des Jeux olympiques et paralympiques de 2024, l'expérimentation lancée dans le Nord et reprise à Liévin sera multipliée dans soixante-dix villes. Il est extraordinaire de constater que l'on arrive à faire embaucher quatre candidats sur cinq rien qu'en changeant le regard des recruteurs sur les demandeurs d'emploi ! Cela donne de l'espoir et montre qu'il faut recruter sur les compétences, sur le potentiel, sur la motivation, et pas seulement sur le curriculum vitae.

D'autres expérimentations ont été menées dans le domaine du sport et à travers le plan d'investissement dans les compétences. Nous finançons Toutes championnes, tous champions en Seine-Saint-Denis, Sport dans la ville à Lyon, et l'Agence pour l'éducation par le sport a travaillé sur le recrutement des invisibles avec des animateurs sportifs. En partenariat avec le comité d'organisation de la coupe du monde de rugby, la fédération française de rugby vient d'ouvrir un CFA – centre de formation des apprentis – comparable au CFA de football de Montpellier et des CFA partenaires de l'UCPA – Union nationale des centres sportifs de plein air.

Je serai le 24 mars au salon de l'alternance dans le sport avec la ministre des sports pour encourager toutes ces innovations qui font partie des outils de lutte contre le chômage. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.*)

Données clés

Auteur : [Mme Marguerite Deprez-Audebert](#)

Circonscription : Pas-de-Calais (9^e circonscription) - Mouvement Démocrate et apparentés

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2751

Rubrique : Emploi et activité

Ministère interrogé : Travail

Ministère attributaire : Travail

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [26 février 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [26 février 2020](#)